

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Kerja profesi merupakan kegiatan yang memberikan pengalaman serta bertujuan untuk memberikan mahasiswa mengenai implementasi teori dan ilmu program studi Ilmu Komunikasi yang sudah diperoleh dalam Universitas saat berada di dunia kerja. Kerja profesi ini dianjurkan kepada mahasiswa untuk mempelajari, beradaptasi, dan berkenalan dengan dunia kerja sembari mengimplementasikan ilmu yang sudah didapat selama kuliah untuk bekal di dunia kerja nantinya.

Kerja profesi adalah tahap penting dalam perjalanan pendidikan seorang mahasiswa di Indonesia. Ini merupakan periode di mana mahasiswa mendapatkan pengalaman nyata dalam dunia kerja terkait dengan bidang studi mereka. Melalui kerja profesi, mahasiswa memiliki kesempatan untuk mengaplikasikan pengetahuan dan keterampilan yang telah mereka pelajari selama perkuliahan di lingkungan kerja sebenarnya. Kerja profesi juga memungkinkan mahasiswa untuk memahami dinamika industri, membangun jaringan profesional, dan membentuk pandangan yang lebih mendalam terkait karier yang mereka pilih.

Di Indonesia, sistem kerja profesi biasanya diatur dan diawasi oleh universitas atau perguruan tinggi yang mengintegrasikan kurikulum akademik dengan pengalaman kerja di lapangan. Program kerja profesi dirancang untuk memberikan mahasiswa pengetahuan praktis dan pengalaman langsung di sektor yang sesuai dengan bidang studi mereka.

Dalam laporan kerja profesi ini praktikan akan membahas secara rinci mengenai tujuan, manfaat, struktur, dan aspek penting lainnya terkait kerja profesi bagi mahasiswa di Indonesia. Selain itu, akan diuraikan juga bagaimana kerja profesi membantu mahasiswa dalam mempersiapkan diri untuk memasuki dunia kerja setelah menyelesaikan pendidikan tinggi. Informasi ini diharapkan dapat memberikan gambaran yang komprehensif tentang pentingnya kerja profesi sebagai bagian integral dari pembelajaran mahasiswa di Indonesia.

Pelaksanaan kerja profesi di Badan Siber dan Sandi Nasional Indonesia (BSSN) bagi mahasiswa ilmu komunikasi dengan konsentrasi public relations dan komunikasi publik adalah langkah penting yang memungkinkan mahasiswa menggabungkan teori yang telah dipelajari di bangku kuliah dengan aplikasi praktis di lingkungan nyata. Badan Siber dan Sandi Nasional (BSSN) memegang peran krusial dalam mengamankan sistem informasi dan jaringan digital negara. Oleh karena itu, mahasiswa memiliki kesempatan untuk memahami lebih dalam peran komunikasi dalam konteks keamanan siber, suatu bidang yang semakin strategis di era digital saat ini.

Kerja profesi di BSSN membuka jendela wawasan bagi mahasiswa untuk memahami dinamika dan kompleksitas kebijakan serta regulasi terkait keamanan siber yang diterapkan oleh pemerintah. Mahasiswa dapat melihat bagaimana komunikasi yang digunakan untuk menyampaikan kebijakan tersebut kepada masyarakat umum, lembaga pemerintah, dan intitusi serta instansi terkait lainnya. Lebih dari sekadar menerapkan keterampilan komunikasi, mahasiswa juga dapat mempelajari bagaimana strategi komunikasi yang efektif dapat membentuk persepsi dan sikap masyarakat terhadap keamanan siber.

Seiring berjalannya waktu, peran *public relations* dalam mengelola reputasi dan membangun pemahaman yang akurat tentang keamanan siber semakin penting. Kerja profesi di BSSN memberikan mahasiswa kesempatan untuk mempraktikkan kemampuan ini dan memahami bagaimana komunikasi yang tepat dapat membentuk persepsi masyarakat mengenai keamanan siber. Selain itu, mahasiswa dapat menilai dampak dari pendekatan komunikasi yang baik terhadap keberhasilan implementasi kebijakan keamanan siber.

Secara keseluruhan, pelaksanaan kerja profesi komunikasi publik di BSSN bagi mahasiswa ilmu komunikasi dengan konsentrasi *public relations* atau hubungan masyarakat adalah untuk mempelajari serta mengembangkan langkah strategis yang akan memberikan manfaat berkelanjutan, mempersiapkan untuk mahasiswa untuk karier yang sukses dan memberikan kontribusi penting dalam memastikan keamanan siber negara juga menyediakan informasi kepada publik sebagai badan pemerintah.

Maka dari itu alasan saya memilih melakukan kerja profesi di BSSN ialah untuk mempelajari bagaimana proses komunikasi yang terjadi antara pemerintah dan masyarakat guna membuat ruang komunikasi yang baik dan transparan,

mengetahui proses yang terlaksana dalam menyampaikan informasi kepada masyarakat, dan juga cara kerja pemerintah dalam menyediakan dan menyampaikan informasi kepada masyarakat.

Bidang kerja komunikasi publik di BSSN dibagi menjadi beberapa bidang seperti bidang media sosial, bidang website, bidang pertemuan, dan bidang rilis dan wartawan. Hal tersebut berkaitan dengan ilmu yang sudah dipelajari selama bangku perkuliahan dimana diajari untuk membuat dan mengatur media sosial yang menarik perhatian, mengatur website, membuat *news release*, mengatur pertemuan, mengatur kegiatan, dan berhubungan dengan media atau jurnalis.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

1. Meningkatkan pengetahuan praktikan dalam pengaplikasian ilmu komunikasi dalam Biro Hukum dan Komunikasi Publik BSSN.
2. Mempelajari bagaimana proses komunikasi antara pemerintah dan publik dalam salah satu badan pemerintahan.
3. Mencari pengalaman dengan melakukan praktik langsung dalam menerapkan teori dan konsep yang sudah dipelajari

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

1. Memberikan gambaran dunia kerja bagi mahasiswa.
2. Meningkatkan wawasan pengetahuan, pengalaman, kemampuan dan keterampilan mahasiswa dalam dunia kerja sesuai kompetensi Prodi.
3. Mendapatkan umpan balik Prodi dalam penyempurnaan kurikulum berkelanjutan agar selaras dengan tuntutan industri dan masyarakat.
4. Menjalin kerjasama antara Prodi maupun UPJ dengan instansi/perusahaan.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Tempat Kerja Profesi yang dituju oleh saya adalah Badan Siber dan Sandi Negara yang berada di Sawangan, Depok. Ruangan berada di gedung bagian tengah di lantai 7, Biro Hukum dan Komunikasi Publik. Badan Siber dan Sandi Indonesia merupakan badan pemerintah yang memiliki tugas untuk menjaga ruang

siber atau ruang digital Indonesia untuk membantu presiden dalam menyelenggarakan pemerintahan Indonesia dengan aman serta bersih dari ancaman – ancaman yang semakin berkembang mengikuti perkembangan teknologi.

Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN) menyediakan kesempatan bagi para mahasiswa untuk menjalani proses magang atau Kerja Profesi yang bertujuan memberikan pengalaman praktik kerja profesional dan meningkatkan kemampuan *hard skills* dan *soft skills* sesuai minor atau jurusan masing-masing dengan ditempatkan pada departemen maupun biro yang ada di BSSN. Kesempatan yang diberikan pula dalam berbagai proyek yang terkait dengan pemantuan, penanganan ancaman keamanan siber, pengujian sistem keamanan, dan strategi komunikasi publik.

Dalam BSSN, praktikan ditempatkan pada Biro Hukum dan Komunikasi publik di BSSN yang mengemban tugas untuk menyebarkan informasi kepada publik terkait keamanan siber guna menyediakan kebutuhan informasi Masyarakat, membekali masyarakat dengan informasi terkait siber, memberikan tips etika dalam media sosial, dan tentunya mengajak masyarakat untuk menjaga ruang siber Indonesia aman dan bersih.

Tugas yang diemban oleh BSSN merupakan tugas yang berada di sektor pengamanan informasi di ruang digital atau ruang siber milik Indonesia dengan tujuan membantu Presiden Indonesia menjalankan pemerintahan. Tugas – tugas dari komunikasi publik merupakan inti dari kegiatan kampanye yang dilakukan oleh komunikasi publik dengan tujuan memberikan *awareness* kepada masyarakat terkait keamanan di ruang siber atau ruang digital, kampanye tersebut memiliki tagar #JagaRuangSiber. Oleh karena itu, praktikan tidak hanya menyampaikan informasi, tetapi juga mewakili organisasi untuk menyampaikan informasi kepada masyarakat untuk bekerjasama dalam menjaga keamanan dan kebersihan lingkungan internet Indonesia. BSSN tidak hanya bekerja di bidang pengamanan informasi digital, tetapi mereka juga membantu pemerintah dalam menjaga stabilitas dan keamanan negara di era digital.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Pelaksanaan kerja profesi di Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN) akan dilakukan selama tiga bulan yang dimulai dari bulan Juni 2023 hingga bulan Agustus 2023.

Tabel 1.1 Tabel *timeline* proses pelaksanaan Kerja Profesi

No	Kegiatan	Bulan																											
		Apr				Mei				Jun				Jul				Agt				Sep							
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4				
1	Mencari tempat pelaksanaan kerja profesi																												
2	Mencari tau proses pengajuan ke tempat KP																												
3	Membuat cv & portofolio																												
4	Mengirimkan CV & Portofolio ke Badan Siber dan Sandi Negara																												
5	Mengisi formulir pengajuan KP oleh BSSN																												
6	Mengirim Surat permohonan dari Universitas																												
7	Penerimaan magang di BSSN																												
8	Pelaksanaan Kerja Profesi																												
9	Pelaksanaan bimbingan KP																												
10	Membuat laporan KP																												
11	Pengumpulan Laporan KP																												

Mulai dari bulan April minggu ketiga hingga keempat praktikan memulai riset dan mencari tahu tempat pelaksanaan kerja profesi yang sesuai dengan mata kuliah praktikan yakni Ilmu Komunikasi guna mengembangkan kemampuan, keahlian, serta pengetahuan praktikan mengenai Ilmu Komunikasi melalui pelaksanaan kerja profesi.

Lalu pada bulan Mei, praktikan sudah menemukan tempat pelaksanaan kerja profesi. Setelah menemukan tempat pelaksanaan kerja profesi, praktikan mulai

mencari tahu mengenai proses dan langkah – langkah pengajuan kerja profesi untuk praktikan melaksanakan kerja profesi. Pada saat yang bersamaan praktikan juga memulai membuat CV dan portofolio untuk keperluan dokumen kerja profesi yang selanjutnya akan dikirimkan ke tempat pelaksanaan kerja profesi pilihan praktikan.

Setelah mengirimkan dokumen – dokumen yang diperlukan ke tempat pelaksanaan kerja profesi, praktikan selanjutnya mengisi formulir pengajuan kerja profesi dari tempat pelaksanaan kerja profesi. Setelah mengisi formulir tersebut praktikan selanjutnya mengirimkan surat permohonan dari universitas kepada tempat pelaksanaan kerja profesi praktikan.

Setelah itu praktikan melaksanakan kerja profesi sesuai dengan ketentuan waktu pelaksanaan kerja profesi selama tiga (3) bulan lamanya dan selama melaksanakan kerja profesi, praktikan mengikuti bimbingan kerja profesi dari dosen pembimbing praktikan, sekaligus menulis laporan pelaksanaan kerja profesi hingga selesai dan sedia dikumpulkan.